
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO V 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2014/00001            DEL  20/10/2014 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA CONSILIARE DEL 25 AGOSTO 

2014 

 

L’anno duemilaquattordici il giorno 20 del mese di ottobre, alle ore  ,con continuazione nei locali 

del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 MORETTI SIG. GIOVANNI  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 CASSANDRA Sig. Giuseppe SI  7 NOVIELLO Sig.ra Angela SI 
2 DE MATTEO Sig. Nicola SI  8 RANIERI Sig. Paolo SI 
3 DE STASIO Sig. Antonio SI  9 ROMANO Sig. Tommaso SI 
4 DI LAURO Sig. Paolo SI  10 SASANELLI Sig. Pasquale SI 
5 DI SIENA Sig. Antonio SI     
6 LOMORO Sig. Vincenzo NO     
       

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Vito Nitti . 

 

Totale presenti: n. 9  su n. 10 consiglieri assegnati  

Assenti :  Vincenzo Lomoro  



 

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 

A relazione del Presidente, avv.Giovanni Moretti  
 

 
VISTO  il verbale della seduta di Consiglio Municipale del 25 Agosto 

2014, comprendente  gli atti dal n.5 al n.7 dell’o.d.g.; 
 

      VISTO altresì il testo (dattiloscritto) dell’intera registrazione della seduta, 
che al presente provvedimento si allega; 
 
      ACCERTATO che tale atto è rispondente alla volontà espressa dai 
Consiglieri nel corso della seduta; 
 
      RITENUTO pertanto di approvare il verbale suindicato; 

 
 

 
IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 
  UDITA la relazione del Presidente e il relativo dibattito di cui all’allegato 
resoconto; 
         VISTO  lo Statuto Comunale; 
         VISTO  il Regolamento sul Decentramento Amministrativo istitutivi dei 
Municipi; 
          PRESO ATTO che sulla presente proposta di deliberazione, ai sensi 
degli art. 49  del TUEL 267/2000, si è espresso parere favorevole in ordine alla 
sola regolarità tecnica e si è omesso  il parere in ordine alla regolarità contabile 
in virtù della natura della proposta;  
   
 

DELIBERA 
 
 

1. APPROVARE, come in effetti approva, il verbale della seduta del Consiglio 
Municipale del 25 Agosto 2014, allegato al presente atto per farne parte 
integrante e sostanziale, comprendente gli atti dal n.5 al n.7 dell’o.d.g. 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 

 
 
 
 
 



 

 

Con n.10 voti favorevoli, espressi per alzata di mano, su n.10 consiglieri presenti e votanti  

 

 

 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE : Positivo 

Favorevole 

Bari, 15/10/2014 

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 (Vito Nitti) 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 

 

 

 

 



  

 

 

Comune di Bari 
Municipio V  
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INDICE DEI SIMBOLI 

 

“”  I n te rven t i  d i  Cons ig l ie r i  non  iden t i f i cab i l i ;  

( * * * * )  L ’ in te r locu to re  s i  a l lon tana  da l  m ic ro fono ;  

<<>>  I n te rven t i  t rado t t i  da l  d ia le t to ;  

I l  ca ra t te re  in  c ors ivo  ind ica  la  le t tu ra  de i  document i .   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Eletto alla carica di Presidente del Municipio V:  
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   Morett i  Giovanni                           Centro Democratico  

 

Eletti  alla carica di Consiglieri Municipali:  

  Lomoro Vincenzo  Part i to Democratico 

   De Stasio Antonio Part i to Democratico 

   Noviel lo Angela Part i to Democratico 

   Romano Tommaso Part i to Democratico 

  Di Lauro Paolo Decaro per Bari  

   Di Siena Antonio Decaro Sindaco 

  De Matteo Nicola De Matteo Presidente 

  Sasanell i  Pasquale Forza Ital ia 

  Cassandra Giuseppe Forza Ital ia 

  Ranieri Paolo Movimento Poli t ico Schit tul l i  

 

Direttore del Municipio V: ing. Nitti  Vito  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Comune di Bari 
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Composizione Consiglio del Municipio V 

Palese - Santo Spirito - Catino - San Pio 

 

 

Maggioranza: 

Centro Democrat ico: Presidente 

Part i to Democrat ico: n.4 Consigl ier i  

Decaro per Bari :  n.1 Consigl iere  

Decaro Sindaco: n.1 Consigl iere  

 

 
 

 

Minoranza: 

Forza I ta l ia:  n.2 Consigl ier i  

Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i :  n.1 Consigl iere  

De Matteo Presidente: n1 Consigl iere  

 

 

 

 

 

 

 

Capigruppo delegati:  

 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 25 agosto 2014 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 5 di 50 

 

5 

 

     GRUPPO De Matteo Presidente: De Matteo Nicola  

  GRUPPO Partito Democratico: Noviel lo Angela  

   GRUPPO Decaro per Bari:  Di Lauro Paolo  

   GRUPPO Decaro Sindaco:  Di Siena Antonio  

  GRUPPO Popolo della Libertà:  Sasanell i  Pasquale  

   GRUPPO Movimento Politico Schittulli:  Ranieri Paolo  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Commissioni Permanenti Ordinarie 

1^ Commissione Permanente Ordinaria  
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Sport -  Cultura -  Scuola -  Mercati   

 

Attività culturali e ricreative - Attività sportive - Attività scolastiche e 

parascolastiche - Commercio artigianato e mercati - Rilascio delle 

autorizzazioni al commercio ambulante in forma itinerante di tipo B - 

Mercati saltuari - Piani commerciali - Controllo dei contratti di servizio-

statuto e regolamenti comunali - Organizzazione degli uffici decentrati 

comunali 

Presidente: n.d. 

Componenti:  

Romano Tommaso (P.D.)  

Di  Siena Antonio (Decaro Sindaco)  

Lomoro Vincenzo (P.D.)  

De Matteo Nicola (De Matteo Presidente)  

Cassandra Giuseppe (F.I . )  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

2^ Commissione Permanente Ordinaria  

Affari  Generali  -  Lavori Pubblici  -  Welfare 
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Lavori pubblici - Alienazione degli immobili di interesse del municipio 

(come individuati dall’elenco di cui all. art. 53, lettera e) - Servizi 

sociali, welfare di accesso,anziani, minori, famiglie, disabili, povertà e 

disagio adulti - Verde pubblico-  patrimonio - Rilascio di concessioni di 

suolo pubblico temporanee e permanenti - Rilascio degli attestati 

afferenti la natura giuridica delle strade - Traffico e viabilità di 

esclusivo interesse Municipale - Viabilità interna - Rilascio delle 

autorizzazione per gli scavi in sede stradale - Acquisto di immobili da 

destinare ai servizi del Municipio - Progetto di bilancio di previsione 

approvato dalla giunta comunale, relazione previsionale 

programmatica, bilancio pluriennale, piano triennale delle OO. PP. -

Piano urbanistico generale e sue varianti, piani particolareggiati e di 

zona e relative varianti ad esclusione delle varianti approvate ai sensi 

dell’art. 34 della legge 865 del ’61, piani di lottizzazione, piano 

anticorruzione - Piano della mobilità, viabilità dei tempi della città - Atto 

di pianificazione concernente individuazione delle aree per piano di 

protezione civile - Installazione di impianti per l’erogazione di 

carburante - Interventi diretti da parte dei privati nelle maglie di prg, 

nelle aree per i servizi della residenza delle zone omogenee a) e b), 

art. 52 NTA - Localizzazione di spazi e strutture per la realizzazione 

da parte dell’amministrazione comunale di nuovi impianti sportivi -

Istituzione, ubicazione e spostamento mercati 

Presidente: n.d. 

Componenti:  

Noviel lo  Angela (P.D.)  

De Stasio Antonio (P.D.)  

Di  Lauro Paolo (Decaro per Bari)  

Sasanel l i  Pasquale (F.I . )  

Ranier i  Paolo (M.P.S.)  

Commissioni Speciali 

1^ Commissione speciale:  

Presidente: n.d. 

Componenti: n.d 
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ORDINE DEL GIORNO DEL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO V: 
Convocazione del 25 agosto 2014 alle ore 09.30 – seduta ordinaria 

 
 
 

1.  Approvazione verbale Consiglio Municipio 5^ del13/08/2014; (rif. pag. 

n.15) 
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2. Approvazione Piano triennale OO.PP. 2014--2016 e relativo elenco 

annuale Comune di Bari: Parere; (rif. pag. n.17) 

3. Esame ed approvazione dello schema di Bilancio di previsione 2014 - 

2016 Comune di Bari: Parere. (rif. pag. n. 49) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

I  APPELLO ore 09.30 

 

Cognome e nome 

1.  

Gruppo  P A 

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  Centro Democrat ico  X  
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2. Lomoro Vincenzo  

 

P.D.  X 

3.  De Stasio Antonio  -  Vicepresid .  P.D.  X 

4.  Noviel lo Angela  P.D.  X 

 5.  Romano Tommaso  P.D.  X 

6.  Di Lauro Paolo  Decaro per Bari   X 

7.  Di Siena Antonio  Decaro Sindaco  X 

8.  De Matteo Nicola  De Matteo Presidente   X 

9.  Sasanell i  Pasquale  Forza I ta l ia   X 

10. Cassandra Giuseppe  Forza I ta l ia   X 

11. Ranieri Paolo  Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i   X 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Parla i l  Direttore supplente dott . Laquale Giuseppe :  

Consigl ier i  present i  1 ,  assent i  10. I l  numero non è suff ic iente 

per proseguire.  Ci  aggiorniamo al le ore 10.00.  
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I I  APPELLO ore 10.00 

 

Cognome e nome 

12.  

Gruppo  P A 

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  Centro Democrat ico  X  

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 25 agosto 2014 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 12 di 50 

 

12 

 

2. Lomoro Vincenzo  

 

P.D. X  

3.  De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D. X  

4.  Noviel lo Angela  P.D. X  

 5.  Romano Tommaso P.D.  X 

6.  Di  Lauro Paolo Decaro per Bari  X  

7.  Di  Siena Antonio  Decaro Sindaco X  

8.  De Matteo Nicola  De Matteo Presidente   X 

9.  Sasanel l i  Pasquale  Forza I ta l ia   X 

10. Cassandra Giuseppe Forza I ta l ia   X 

11. Ranier i  Paolo Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i   X 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Parla i l  Direttore supplente dott.  Laquale Giuseppe :  

Consigl ier i  present i  6,  consigl ier i  assent i  5.  La seduta può 

essere aperta.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Diret tore,  data 

l ’ importanza del l ’argomento da trat tare  è opportuno che ci  s ia 

http://www.michelealtamura.net/


 
Comune di Bari – Municipio V, Verbalizzazione Seduta Consiliare del 25 agosto 2014 

_____________________________________________________________________ 

www.michelealtamura.net - Tecnologie per la Comunicazione Congressuale  - Ruvo di Puglia (Ba)  
Pagina 13 di 50 

 

13 

 

la presenza di  tut t i  i  consigl ier i… (****)  Si decide di  

sospendere la seduta… (****)  

La seduta è sospesa al le ore 10.05 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

I I I  APPELLO ore 12.00 

 

Cognome e nome 

13.  

Gruppo  P A 

1. Morett i  Giovanni -  Presidente  Centro Democrat ico  X  

2.  Lomoro Vincenzo  

 

P.D. X  
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3. De Stasio Antonio -  Vicepresid .  P.D. X  

4.  Noviel lo Angela  P.D. X  

 5.  Romano Tommaso P.D. X  

6.  Di  Lauro Paolo Decaro per Bari  X  

7.  Di  Siena Antonio  Decaro Sindaco X  

8.  De Matteo Nicola  De Matteo Presidente  X  

9.  Sasanel l i  Pasquale  Forza I ta l ia  X  

10. Cassandra Giuseppe Forza I ta l ia  X  

11. Ranier i  Paolo Movimento Pol i t ico Schi t tu l l i  X  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Parla i l  Direttore supplente dott.  Laquale Giuseppe :  Sono 

present i  tut t i  g l i  undic i  consigl ier i .  La seduta è val ida. Si  può 

proseguire.  

Punto n.1 (uno): 

-  Approvazione verbale Consigl io Municipio 5^ del  

13/08/2014. 
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Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Leggo i l  

del iberato:  “ I l  Consigl io del ibera di  approvare, come in ef fet t i  

approva, i l  verbale del la seduta del  Consigl io Municipale del  

13 agosto 2014 ” .  Chi  è favorevole al l ’approvazione del  

verbale?  

Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Siamo tut t i  

d’accordo… L’unica cosa è che noi  i l  verbale non lo abbiamo 

let to.  Siccome sei  anche avvocato, non è i l  caso che poi  

ognuno possa…  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Sospendiamo la 

seduta e c i  procur iamo i l  verbale del  13 agosto.  

La seduta è sospesa 

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Riprende la 

seduta. Passiamo al la votazione del la pr ima proposta di  

del ibera. Chi  è favorevole ad approvare i l  verbale del la 

seduta del  Consigl io del  Municipio del  13 agosto? 7 favorevol i  

(Di  Lauro, Di  Siena, Romano, Lomoro, Noviel lo,  Morett i ,  De 

Stasio).  Chi  è contrar io? Nessuno.  Chi s i  ast iene? 4 astenut i  

(Sasanel l i ,  De Matteo, Cassandra e Ranier i ) .   

 

 

P 

A 

G 

I  
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Punto n.2 (due): 

-  Approvazione Piano tr iennale OO.PP. 2014-2016 e relat ivo 

elenco annuale Comune di  Bar i :  Parere.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Vorrei  invi tare,  

pr ima di  apr i re la discussione la presidente del la 
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Commissione Lavori  Pubbl ic i  a relazionare sul  lavoro 

espletato.  La parola al  presidente Noviel lo.  Prego.  

Parla Noviello (P.D.) :  Leggo i l  verbale:  “ I l  giorno 25.8.2014, 

al le ore 9.00 ,  g iusta regolare convocazione, s i  r iunisce la 2ª 

commissione consi l iare:  

sono present i :  Noviel lo Angela (presidente);  de Stasio 

Antonio (componente),  Di  Lauro Paolo (componente),  Ranier i  

Paolo (componente),  Sassanel l i  Pasquale  (componente) 

come attestat i  dal  verbal izzante preposto del  V Municipio su 

verbale cui  s i  unisce i l  presente;  

ODG: 1) esame progetto di bi lancio comunale 2) esame 

piano triennale delle OOPP.  

************* 

La commissione, ad esi to dei  precedent i  lavor i  sul  medesimo 

ODG dopo ampia discussione così concl usivamente osserva 

relat ivamente al le opere di  segui to indicate:   

Manutenzione eccezionale non ordinar ia di  opere edi l i  mercat i  

comunal i    350.000,00 *** 

Si  propone e r ichiede di  dest inare parte dei   fondi  al la 

r imozione del la strut tura già dest inata al  mercato coperto di  

Palese con suo spostamento ad Enzi teto ovvero diverse zone 

da indiv iduarsi ) ;  

Sistemazione piazza S. Francesco   200.000,00 

fogna bianca Palese e S.Spir i to 8.500.000,00 

Pubbl ica I l luminazione Via Pr iolo Palese   258.228,45  
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Impianto Sport ivo Cat ino  1.125.000 

Al largamento pr imo trat to v ia Torre di  Brengola Palese   

1.000.000 

Si propone  che gl i  intervent i  vengano ant ic ipat i  a l  pr imo anno 

poiché di  pr imaria importanza per i l  terr i tor io e già oggetto di  

precedent i  r invi i .  

Sist .  e messa in s icurezza del le strade vic inal i  del l ’a gro di  

Palese e S.Spir i to  1.000.000,00 

Si   propone che l ’ intervento venga anticipato al primo 

anno e che tal i  fondi vengano destinati  al la manutenzione 

ordinaria e straordinaria delle strade Municipali  sotto 

diretta gestione municipale  

Real izzazione nuova viabi l i tà pubbl ica tra piazza Capitaneo e 

Strade di  PRG 167   400.000  

Si propone che l ’ intervento venga anti cipato al primo 

anno  e che i l  progetto debba prevedere la piantumazione 

di alberi  su via Leonardo Del turco e spartitraff ico 

piantumato nonché rotatoria in prossimità della scuola 

Marco Polo.  

Riqual i f icazione e s istemazione del  l ungomare tra Ti to lo e  
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Porto S.Spir i to  350.000,00  

Riqual i f icazione del  lungomare di  C. Colombo dal  Porto d i  

Palese a Lido Lucciola  2.800,000,00 

Real izzazione pista c ic labi le 1° c i rcoscr iz ione 712.190,55 …  

Parla di Siena (Decaro Sindaco) :  Nel  momento in cui  v iene 

menzionato pr ima i l  t rat to dal  Ti to lo al  Porto…  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Chiedo scusa, 

facciamo terminare la relazione al  presidente Noviel lo e poi  c i  

saranno gl i  intervent i .  Prendete appunt i  cortesemente. 

Riprenda presidente Noviel lo.  

Parla Noviello (P.D. ):  “Riqual i f icazione e s istemazione del  

lungomare tra Ti to lo e Porto S.  Spir i to      350.000,00 

Riqual i f icazione del  lungomare di  C. Colombo dal  Porto di  

Palese a Lido Lucciola  2.800,000,00 

Real izzazione pista c ic labi le 1° c i rcoscr iz ione 712.190,55  

Impianto p. i .  Corso Garibaldi  S.Spir i to e di  p . i .   art is t ica su 

tut ta l ’arcata del  porto lato mare circolo naut ico C. del  sole 

mercat ino del  pescato in S. Spir i to compreso i l  l ungomare 

Colombo   1.000.000,00 

 Si  PROPONE che i  fondi destinati  al le opere che 

precedono 2015_VIA n. 221 e 2015_VIA 268, nonché 

2015_PIL 215 ( i l luminazione artistica porto)  2015_TRA129 

siano unificati  con la realizzazione di un'unica opera 

complessiva ed, inoltre, che i  suddetti  interventi  siano 

anzitutto anticipati  al la prima annualità e coordinanti  con  
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i l  progetto Fogna Bianca (2015_AQF 256);  

Bibl ioteca aperta al  terr i tor io di  S.Spir i to presso scuola 

elementare Bonghi  170.000,00* 

Si osserva che i l  progetto deve prevedere l ’estensione 

dello spazio a tutt i  gl i  studenti  anche univers itar i  e l ’uso 

della struttura non l imitato al prestito dei l ibri ,  ma vi sia 

la possibil i tà di una sala lettura e studio in piena 

disponibil i tà dei cittadini.  

************* 

SI PROPONE CHE VI SIA L’INTEGRAZIONE A BILANCIO 

CON LE SEGUENTI VOCI  

1) Reinser imento nel  p iano tr iennale del le opere 

pubbl iche: real izzazione aule di  scuola materna nel la zona di  

Palese-Macchie.    

2) Studio di  fat t ib i l i tà centro Pol i funzionale Municipale 

dest inato ad ospi tare associazioni  cul tural i  e divenire spazio 

disponibi le per convegni,  r iunioni  at t iv i tà cul tural i  in genere a 

disposiz ione dei  c i t tadini  

3)  Studio di  fat t ib i l i tà per lo spostamento del  mercato del  

pesce a S.Spir i to con sua sistemazione sul  braccio del  porto 

ed area pedonale fronte porto  S.Spir i to /  Piazza S. 

Francesco 

4) Studio di  fat t ib i l i tà c i rca la real izzazione del  campo 

sport ivo di  Palese al l ’esterno del  centro ab i tato e 

trasformazione del  campo esistente nel la PIAZZA DEL 
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PAESE. 

5) Real izzazione parcheggi terreno adiacente lasci to 

Garofalo Palese e  parcheggi di  scambio Via Pansini   Zona 

lungomare tra La Barcaccia e nuova ASL  e real izzazione  in 

quest ’u l t ima zona anche di  un piccolo  dog park 

6) smantel lamento ex mercato coperto di  Palese con 

smalt imento del le strut ture o spostamento presso l l  quart iere 

di  San Pio ovvero zone da dest inars i ;  

************ 

Si OSSERVA INOLTRE LA NECESSITA’ INDEFETTIBILE 

PER IL MUNICIPIO CHE VENGANO ATTUATE E 

COMPLETATE ENTRO L’ANNO LE OPERE GIA’ IN CORSO 

RELATIVE A PIAZZA ELEONORA A S.PIO e PIAZZA S. 

FRANCESCO A S.SPIRITO quest’ult ima NEL RISPETTO DEI 

TERMINI D’APPALTO (19.12.2014).  

Si  RITIENE CHE LE OPERE PRIORITARIE ED INDEFETTBILI 

PER IL TERRITORIO da realizzare senza ritardo siano 

FOGNA BIANCA (2015_AQF 256) –  RIFACIMENTO DEL 

LUNGOMARE DA PORTO DI PALESE A LIDO LUCCIOLA ed 

ANNESSE PISTE CICLABILI,  i l luminaz ioni artistiche e zone 

pedonali  sul porto si  Santo Spirito (2015_VIA n. 221 e 

2015_VIA 268, 2015_PIL 215   2015_TRA129;  2015_AQF 

256);   POLIFUNZIONALE VIA UDINE e zone parcheggio.  

SI PROPONE AL CONSIGLIO DI FAR PROPRIE LE 

SUESTESE OSSERVAZIONI E PROPOSTE E SUBORDINARE 
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L’APPROVAZIONE DEL BILANCIO COMUNALE  

ALL’ACCOGLIMENTO DELLE SUDDETTE OSSERVAZIONI.  

LA COMMISSIONE A MAGGIORANZA (Noviel lo,  de Stasio,  Di  

Lauro favorevol i ,  Ranier i  e Sassanel l i  astenut i )  approva 

osservazioni  e proposte come innanzi  elencate, r iservando 

tut te le considerazioni  di  carattere pol i t ico al la discussione in 

consigl io ” .  Io ho terminato i l  verbale del la Commissione che 

si  è tenuta stamatt ina e lascio la parola al  Presidente.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Dopo la relazione 

è aperta la discussione. Passo la parola al  consigl iere 

Ranier i .  Prego.  

Parla Ranieri  (Movimento polit ico Schittull i ) :  Prendo la 

parola in quanto componente del la Commissione “Lavori  

Pubbl ic i ” .  (****)  Una sempl ic issima considerazione di  

carattere tecnico… Quel le pol i t iche le faremo al  termine, 

perché è giusto che vi  s ia la discussione. Abbiamo operato in 

tempi veramente r istret t iss imi e c i  s iamo comportat i  in questa 

maniera. Mi permetto di  prendere la parola r ispetto al  

Presidente, con i l  quale abbiamo col laborato veramente a 

braccio… Non credo che ci  s iano del le contraddiz ioni  sul  

punto. Abbiamo innanzi tut to r icapi tolato e trascr i t to nei  

verbal i  d i  Commissione, che sono a disposiz ione… Vincenzo, 

vi  spiego…  Così poi  c ’è possibi l i tà anche di  sistemare, 

integra re… Perché non sono vincolant i… È un lavoro che 

abbiamo fat to e che r imane aperto al la discussione e al  
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seguito.  I l  lavoro è stato complesso e lo abbiamo real izzato in 

quest i  termini .  Vi  spiego! Ed è a vostra disposiz ione i l  f i le con 

tut to i l  nostro lavoro , che potremo inviare sul le vostre e -mai l ,  

in maniera tale che siano  leggibi l i  e l i  potrete conservare.  

Nel l ’ambito del le opere tr iennal i  abbiamo trascr i t to quel le di  

interesse diret tamente municipale nonché quel le di  carattere 

c i t tadino che possono sicuramente interessare, sotto  forma di  

fondi ,  anche i l  nostro Municipio.  Una vol ta che abbiamo 

r icapi tolato le opere e abbiamo visto dove erano state 

col locate a l ivel lo teor ico dal  Comune, abbiamo individuato 

quel le che secondo segnalazioni ,  secondo confront i  con i l  

Presidente, con l ’esperienza dei  membri  che erano già 

present i   da c irca dieci  anni  in Commissione, necessi tavano 

di  un immediato ant ic ipo al  pr imo anno. E quindi  sono state 

formulate una ser ie di  osservazioni  cumulat ive sul l ’ant ic ipo al  

primo anno di  molte opere. Abbiamo uni f icato poi  del le al t re 

opere sparpagl iate,  che avevano come centro di  interesse i l  

lungomare, l ’ i l luminazione, la pista c ic labi le e la fogna 

bianca. Quindi  del le opere che hanno tut te quante una certa… 

Chiaramente una loro correlazione. Tant ’è vero che  come 

stava osservando pr ima i l  consigl iere Di Siena, s i  vanno a 

trovare anche del le opere che sono dei  doppioni :  350.000 

euro dal  Porto di  Palese al  Ti to lo e poi  r i facimento del  

lungomare dal  porto di  Palese f ino al  L ido Lucciola… R icordo 

forse 2,5 mi l ioni .  È chiaro che abbiamo chiesto che quel le 
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opere vengano real izzate congiuntamente a piste c ic labi l i ,  le 

qual i  hanno chiaramente un importo a parte;  i l luminazione 

art ist ica sul  porto di  Santo Spir i to…  È normale che i l  nostro 

dovere è quel lo di  evidenziare con del le osservazioni  chiare, 

che magari  a l  Comune non possono arr ivare, quel l i  che 

devono essere dei  progett i  unic i  che sono necessari  e che 

vengano real izzat i  chiaramente  come unicum. Perché non ci  

possiamo permettere qui  di  far f are una cosa un giorno, 

un’al t ra cosa un al t ro giorno. È ovvio che la fogna bianca è 

una necessi tà.  Sono indicat i  l ì  8,5 mi l ioni  d i  euro. Ma 

temiamo che siano lavor i  che i l  nostro terr i tor io non vedrà mai 

perché ne ha bisogno tut ta la c i t tà.  Quindi  sono sc el te 

pol i t iche quel le su cui  s i  vogl ia incidere come att iv i tà pol i t ica:  

se s i  vuole dare pr ior i tà a quel lo piut tosto che al  r i facimento 

del  lungomare, eccetera. Successivamente al le osservazioni  

che sono state condivise in Commissione sono state 

formulate…  Infat t i  ha let to i l  Presidente… In seconda battuta 

del le proposte… La Commissione r i t iene…  Rielaborando un 

po’ i l  lavoro degl i  anni  precedent i ,  le segnalazioni  che sono 

state r icevute, gl i  entusiasmi su determinat i  punt i  del la 

c i t tadinanza, eccetera, ecce tera… Sono state formulate del le 

proposte. E quindi  s i  chiede che ci  s ia uno studio di  fat t ib i l i tà,  

i l  cui  costo potrebbe essere anche gratui to per i l  Comune di  

Bar i ,  re lat ivamente al la real izzazione di  determinat i  progett i ,  

af f inchè eventualmente possano essere r i t rovat i  nel  segui to 
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nel le previs ioni  t r iennal i .  O a meno che  -  Dio vogl ia  -  abbiamo 

i  nostr i  fondi  e l i  possiamo gest i re.  Ciò detto… Chiaramente 

in Commissione io e i l  consigl iere Sasanel l i ,  nonostante i l  

lavoro a braccio che abbiamo fat to,  c i  s ia mo astenut i .  

Rimett iamo al la maggioranza i l  voto,  con l ’osservazione che 

paradossalmente i l  voto contrar io potrebbe essere molto ut i le 

al  nostro Municipio,  perché i l  Presidente … (****)  Sul 

bi lancio… E questo è col legato al  b i lancio.  E i l  vostro voto 

contrar io porterebbe per la pr ima vol ta,  grazie al  nuovo 

regolamento che vi  invi to a consul tare a pagina 71, l ’obbl igo 

del presidente di  essere ascol tato o di  un consigl iere da lu i  

delegato.  Cosa che non si  è mai ver i f icata pr ima. Se da parte 

mia, e credo anche degl i  a l t r i  consigl ier i  del l ’opposiz ione… 

Ma qui  vogl iamo tut t i  le stesse cose… Vi s ia un voto 

contrar io,  i l  voto contrar io è un voto perché i l  presidente deve 

essere ascol tato in una sede pubbl ica e obbl igator ia per i l  

Comune. Detto c iò ,  mi sono permesso,  scusandomi con i l  

Presidente, di  fare quel la breve parentesi  sul  modus operandi  

del la Commissione che ha avuto la massima trasparenza. 

Ripeto:  vi  inviamo tramite emai l  tut t i  i  lavor i  del la 

Commissione perché possano essere per voi  una cronistor ia 

di  tut to  quel lo che è previsto per i  prossimi anni ,  nel  l ibro dei  

sogni  in gran parte.  Le osservazioni  pol i t iche al  segui to.   

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Passo la parola 

al  consigl iere Di Siena.  
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Parla Di Siena (Decaro Sindaco) :  Volevo sol tanto un piccolo 

chiar imento c irca i l  punto 5 del la l is ta integrat iva che è stata 

al legata.  Perché io qui  leggo: “Real izzazione parcheggi 

terreno adiacente lasci to Garofa lo Palese e parcheggi di  

scambio v ia Pansini  –  Zona lungomare f ra La Barcaccia e la  

nuova ASL ” .  Via Pansini  è da tut t ’a l t ra parte.  E non r iesco a 

capire se c i  s i  st ia r i ferendo a via Pansini  o al la zona del la 

ASL. Perché via Pansini  è al l ’a l tezza del l ’ex  Sciala “San 

Michele ” .  Non mi è chiaro questo passaggio.  

Parla Noviello (P.D.) : Io penso che ci  s ia un sempl ic issimo 

errore di  batt i tura,  in quanto s i  intende l ’ individuazione di  

queste aree di  parcheggio.  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) : Parl iamo di  due aree di  

parcheggio dist inte:  una via Pansini  e l ’a l t ra zona lungomare ,  

t ra la Barcaccia e la ASL. Manca una virgola.  Okay! Perfet to!  

Parla Noviello (P.D.) :Sempl icemente un errore di  batt i tura.  

Parla Di Siena (Decaro Sindaco) : Era giusto per 

comprendere megl io.  

Parla Noviello (P.D.) :  Così come ha ant ic ipato i l  consigl iere 

Ranier i ,  i l  lavoro del la Commissione è stato  un lavoro molto 

dettagl iato.  Infat t i  quanto pr ima trasmetteremo ai  consigl ier i  

che lo r ichiederanno… Comunque trasmetteremo a tut t i  i  

consigl ier i  quel la che è una copia del  verbale completo del  

lavoro fat to in Commissione, in quanto quel lo che a bbiamo 

esposto qui  in Consigl io… Anche per ragioni  d i  comodità e di  
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comprensione è stato sempl icemente un r iassunto. In real tà i l  

verbale tranqui l lamente possiamo trasmetter lo a tut t i  i  

consigl ier i ,  perché è veramente redatto in maniera molto 

dettagl iata,  in quanto per quasi  ogni  opera c i  sono del le 

osservazioni  e del le speci f icazioni .  Tutto qua!  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  La parola al  

consigl iere Romano.  Prego. 

Parla Romano (P.D.) :  Chiedevo al la Commissione : come mai 

non è stata data importanza ad una cosa che da sempre… La 

diga foranea non c’è nel le pr ior i tà.  C’è ma non c’è nel le 

prior i tà.  (****)  Perché è vero tut to quel lo che vogl iamo fare, 

però la diga foranea darebbe economia e svi luppo al  

terr i tor io.  E dopo potremmo fare la pista c ic labi le,  potremmo 

fare l ’ i l luminazione art ist ica.  Perché comunque la diga 

foranea ci  crea problemi soprattut to d’ inverno. Non solo… Al 

di  là di  quel lo… Andremmo poi  a rovinare quel lo che 

facciamo. Quel lo che io chiedo agl i  amici  e al la Commissione 

è di  mettere assolutamente in pr imis la diga foranea su Santo 

Spir i to.  Ed è quel la che ci  apr i rebbe  tante nuove oppor tuni tà 

da tut t i  i  punt i  d i  v ista.  R ipeto:  economia e svi luppo… Perché 

post i  barca, lavoro… E quindi  potremmo dare anche lustro a 

quel lo che sarebbe un d iscorso anche estet ico… E 

cambieremmo i l  target e la qual i tà del  quart iere .  In più la 

fogna bianca. Sul  resto mi t rovate d’accordo. Perché pr ior i tà 

assoluta è la diga foranea e i  parcheggi .  Quel lo che serve in 
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assoluto.  Perché i l  d iscorso del la fogna bianc a… Mi diceva i l  

consigl iere che sono cose che non si  sa se le avremo. Però, 

purtroppo, se voi  immaginate un discorso ig ienico -sani tar io di  

quel lo che succede… Io penso che tut to i l  resto non ha senso 

far lo.  St iamo solo a perdere tempo. Vi  r ingrazio.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Un appunto solo 

pr ima di  passare la parola al  consigl iere Lomoro . A pagina 3 

o 4 la Commissione osserva: “Si chiede che tale opera…”. 

Parl iamo del la diga foranea. “… deve essere inser i ta e 

ant ic ipata al  pr imo anno ” .  Diga  foranea Porto di  Santo Spir i to 

per 1.800.000 euro. Quindi  ant ic ipata al  pr imo anno. Passo la 

parola al  consigl iere Lomoro.  

Parla Lomoro (P.D.) :  I l  lavoro che ha svol to la 

Commissione… Indipendentemente da quel lo che ha svol to,  

indipendentemente da quel lo che ha individuato… Noto che 

non ha tenuto conto del  vecchio piano tr iennale r ispetto ad 

una quest ione fondamentale.  La quest ione fondamentale qual  

è? Sono le scuole materne a Palese. È un lavoro che viene 

fat to da circa sei -sette anni  fa… Sappiamo benissimo che 

tut te le scuole materne di  Palese stavano in strut ture pr ivate.  

Ricordiamo benissimo la Caravel la,  r icordiamo benissimo la 

Maiorano, come r icordiamo benissimo l ’ex scuola materna che 

stava a Macchie.  Per una scel ta del  Comune abbiamo 

individuato un piano negl i  u l t imi c inque anni… Queste 

strut ture dovevano essere adibi te a strut ture pubbl iche. E 
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quindi  s i  è in iz iato costruendo la scuola materna di  v ia 

Tenente Ranier i… Un momento di  at tenzione, perché io penso 

che questa s ia una cosa importante. Non ta nto per me, 

quanto per voi  che avete i  f ig l i .  Perché i  miei  f ig l i  sono grandi  

e quindi  non ho problemi da questo punto di  v ista.  Vi  d icevo 

che da questo punto di  v ista c ’è stato un interessamento da 

parte del l ’amministrazione. E devo dire che anche nel l ’u l t ima 

amministrazione di  centrodestra… Lo devo dire!  E lo dico con 

molta onestà. Fu in iz iato questo t ipo di  lavoro r ispetto a 

queste strut ture pubbl iche. Una cosa è certa:  negl i  anni  

abbiamo individuato un percorso anche in termini  d i  numeri ,  

anche in termini  d i  partecipazione. Sono state fat te del le 

r iunioni  con i l  d i r igente scolast ico, con i l  responsabi le 

comunale Del ient i ,  in cui  abbiamo intrapreso un percorso 

anche sul  problema del le nasci te.  Quindi  s i  era individuato un 

percorso… A Palese dovevano essere costrui te al l ’ incirca 16 -

17 aule.  St iamo par lando del le scuole materne . Oggi invece 

avviene un discorso contrar io:  io vedo che la Commissione 

non ha tenuto conto del  vecchio piano tr iennale… Io dico del  

vecchio piano annuale!  Anche perché i l  vecchio pian o 

annuale indiv iduava la costruzione del la scuola materna di  

Macchie addi r i t tura ad agosto del  2013. L’ in iz io dei  lavor i  era 

stato f issato ad agosto del  2013. La domanda che mi pongo 

qual  è? È quel la che vogl io porre al  presidente del la 

Circoscr iz ione. Non tanto al la Commissione, anche perché 
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non so se la Commissione lo ha fat to per un problema di  

tempo o se lo ha fat to per un problema di  negl igenza. Una 

cosa è certa:  sappiamo benissimo che sono stat i  consegnat i  i  

lavor i  del la scuola materna del la 167 al  d i r igente scolast ico 

c irca un mese e mezzo fa o due mesi fa.  E sappiamo 

benissimo… Tutt i  quant i  sanno che in questa scuola materna 

devono essere adibi te c inque aule.  C’era i l  problema ,  che 

abbiamo già af frontato ,  che la Maiorano, che è una scuola 

materna… Fa  parte di  una strut tura pr ivata… Ci sono sette 

aule.  E c i  sono due aule del la ex scuola Macchie …  Rispetto 

ad un problema di  questo t ipo qua .. .  Quindi  c ’era un 

problema… Addir i t tura qualcuno sosteneva che dovevano 

andare c inque aule là e che le al t re due au le non si  sapeva 

dove dovevano andare a f in i re.  A questo punto abbiamo 

chiar i to anche questo aspetto… Penso! L’amministrazione ha 

chiar i to anche questo aspetto.  E quindi  stanno facendo del le 

modif iche r ispetto al la scuola materna del la 167, dove con dei  

pannel l i  devono completare i l  lavoro r ispetto al le sette aule.  

In sostanza adesso abbiamo i l  problema che le sette aule 

del la Maiorano devono essere adibi te a scuola materna 

nuova. Qual è i l  punto? I l  punto gravissimo è questo: che i  

bambini  d i  Palese, che vanno al la scuola materna , sono 

bambini  d i  ser ie B in confronto ai  bambini …  Perché non 

possono usufruire del le mense. Anche perché noi  abbiamo un 

capi tolo e abbiamo anche una legge nazionale r ispetto a 
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questo:  che i  bambini  che frequentano la scuola materna  

devono poter usufruire pure del le mense. Tant ’è vero che i l  

problema del la scuola materna a via Tenente Ranier i… Sono 

stat i  adibi t i  spazi  per le mense a nuove aule,  perché non si  

r iusciva a mettere insieme tut t i  quei  bambini  quando fu chiusa 

la scuola materna del la Caravel la.  Detto questo, io quando ho 

let to più o meno i l  programma fat to dal la Commissione , ho 

visto la scuola materna di  Bar i  messa nel le opere pubbl iche 

del  piano tr iennale.  Sappiamo benissimo come vanno avant i  

queste cose qua. Vogl io r ibadire un concetto:  giacché io 

attualmente non sono informato, perché non c’ero… Non sta 

nel  piano annuale… A me r isul tava che i  lavor i  dovevano 

part i re quanto pr ima. Giacché questa not iz ia a me sfugge in 

questo momento… Ma penso che al  Presidente non dovrebbe 

sfuggire.  I l  Presidente dovrebbe informarsi  sul  problema del la 

scuola materna, perché dal le mie conoscenze i l  progetto del la 

scuola materna è un progetto def in i t ivo.  Fatt i  i  var i  passaggi 

dal 2007… Noi st iamo par lando del  2007! Ha fat to i  var i  

passaggi,  i l  progetto prel iminare… Tutt i  i  var i  passaggi… 

Tutte le quest ioni  tecniche… Sono venut i  a fare i  sondaggi 

anche. Perché dove devono costruire la scuola materna di  

Macchie è propr ietà del  Comune… Dove fu abbattuta la 

scuola materna vecchia per i l  problema de l l ’amianto. E quindi  

non r iesco a capire questo fat to.  Ho fat to r i levare al la 

presidente del la Commissione che è stata propr io una 
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carenza mettere la scuola materna di  Macchie nel  piano 

tr iennale del le opere pubbl iche . Ho invi tato la Presidente 

del la Commissione a depennarlo da questo… Semmai doveva 

essere messo nel le opere da real izzarsi  nel  prossimo anno. 

Tutt ’a l  p iù,  conoscendo i l  problema da questo punto di  v ista.  

La quest ione è questa. Al  d i  là del le quest ioni  p iù general i… 

Comunque sul le quest ioni  general i  vado a scoprire anche che 

sul  piano del le opere pubbl iche , pur di  mettere alcune somme 

r ispetto a questo… Vorrei  chiedere a qualcuno: sapete niente 

del la pista c ic labi le  che deve andare dal l ’Aeroporto… Questa 

cosa è stata messa… Sono stat i  messi  500.000 euro… Senza 

che nessuno sapesse niente… Io non lo sapevo. La vedevo 

costruire questa pista… Come sempre avviene, quando le 

cose interessano a qualcuno che sta fuor i  da questo 

Municipio… Le cose si  real izzano. Però l ’ invi to che faccio  a i  

consigl ier i  d i  questo Municipio è che noi  da parecchi  anni  

st iamo portando del le quest ioni  important i  come la scuola 

materna, e invece sto vedendo una piccola diment icanza 

anche in questo. Questa doveva essere una quest ione 

prior i tar ia:  informarsi ,  vedere, programmare… N on 

programmare l ’opera, vedere bene come stava la quest ione. 

Io da questo punto di  v ista concludo dicendo che quando una 

Commissione fa un lavoro bisogna dare at to del  lavoro che fa 

la Commissione. Però dobbiamo stare at tent i ,  perché poi  non 

è che sul le opere che vengono avant i  g ià da tant i  anni… Dove 
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sono stat i  sprecat i  tempo, quest ioni ,  soldi  anche per quanto 

r iguarda i  progett i… Perché sono stat i  sprecat i  anche soldi  

per quanto r iguarda i  progett i  prel iminar i  e i  progett i  def in i t iv i .  

Dovrebbe stare più a t tenta la Commissione a queste cose 

qua. Tutto qua! Poi  quel lo che farà i l  Presidente, quel lo che 

farà la Commissione… Io faccio parte di  una maggioranza… 

Ho esposto i l  problema. Sono loro che devono individuare i l  

percorso da effet tuarsi  subi to r ispetto a d un discorso di  

proseguo r ispetto a questo. Grazie!  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie.  Passo la 

parola al  consigl iere De Matteo.  

Parla De Matteo (De Matteo Presidente) :  Sol tanto due cose. 

Una, forse, ad integrazione di  quanto è stato fat to dal la 

Commissione. Perché ho visto che per Torre a Mare è stato 

previsto i l  dragaggio del  porto,  che è una spesa abbastanza 

considerevole.  Ri tengo che siccome sono undic i  anni  che i  

dragaggi del  porto di  Santo Spir i to e di  Palese non vengono 

fat t i ,  non vengono real izzat i ,  sarebbe opportuno… Io al p iano 

tr iennale del le opere pubbl iche onestamente  non credo… 

Come ha detto Lomoro è un l ibro dei  sogni .  Però non sarebbe 

i l  caso, tut to sommato, di  scr iver le queste cose, di  metter le 

anche in evidenza, perché i l  dragaggio del  porto consente a 

Santo Spir i to l ’at t iv i tà non solo diport ist ica ma anche quel la 

commerciale dei  pescator i .  Per quanto r iguarda Palese 

ormai… Lasciatemi passare i l  termine… È diventata una 
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bagnarola quel la.  Per cui  forse è più faci le colmarla ch e 

dragarla.  E questa è una cosa fondamentale,  secondo me, da 

inser i re.  Se è possibi le quindi… A verbale poi  verrà… Poi c ’è 

un al t ro dato importante: ho visto che è stato inser i to nel  

verbale del la Commissione… Però r i tengo di  dover 

focal izzare megl io questo aspetto,  perché è stato 

sempl icemente accennato ma in ef fet t i  la Commissione non 

poteva fare diversamente. E su questo penso che i l  

Presidente Morett i  dovrebbe intervenire:  i l  p iano di  

r iqual i f icazione urbana del  Parco Lama Bal ice. Questo ve lo 

dico perché io f ino a lugl io sono stato… Ma non sappiamo che 

cosa accadrà… Sono stato consigl iere del  Parco Lama Bal ice 

e vi  d ico subi to che sono previste del le opere fondamental i .  

Però questo –  lo dico al  Presidente –  non può e non deve 

passare sul la testa di  ques to Municipio.  Nel  senso che se le 

opere di  r iqual i f icazione… Ci sono due opere… Che va r iano 

dai  7.700.000… Lei ha scr i t to 9 mi l ioni  d i  euro… Però io 

penso che siamo intorno agl i  8 mi l ioni  d i  euro. Però su un 

complessivo che arr iverà ai  15 -20… Dobbiamo tene re 

presente alcune cose. Le opere di  r iqual i f icazione portano a 

quel le cose che sono state dette in precedenza. Noi vedremo 

nel nostro terr i tor io una pista c ic labi le… Che ben venga! 

Vedremo del le oasi  di  verde… Che ben vengano! Vedremo dei  

parcheggi… Che ben vengano! Però noi  non abbiamo deciso 

niente sul  nostro terr i tor io.  Siccome Lama Bal ice è un parco 
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lungo, che comprende parte del  terr i tor io di  Bi tonto,  

at t raversa Santo Spir i to,  at t raversa Palese e poi  va a f in i re  a 

Fesca. È logico che una parte sostanz iale,  quel la che 

r iguarda i l  nostro terr i torio… Io mi r i fer isco al  nostro 

terr i tor io.  Noi  dobbiamo veramente prestare molta at tenzione 

a questo, perché…  Vi  faccio due esempi:  uno è Vi l la 

Framarino dei  Malatesta da Rimini ,  che , r istrut turata dal la 

Regione, è passata al  Comune di  Bar i .  Ora piano piano vi  

posso dimostrare scient i f icamente che sono in uno stato di  

abbandono totale e che facciamo pr ima a r i far la che non a 

restaurar la.  Per cui  Vi l la Framarino, dove, t ra l ’a l t ro,  manca 

anche… Ve lo dico perché mol t i  non lo sanno. St iamo 

cont inuando a fare manifestazioni .  Ma manca sia l ’agibi l i tà e 

s ia i l  concetto strut turale… La strut tura non è mai stata 

ver i f icata dal l ’Uff ic io Tecnico. Quel la r ischia di  non essere 

assolutamente ut i l izzabi le da ora in avant i .  E c’è  la 

bibl ioteca, c ’è la sala convegni… Ci sono diverse possibi l i tà.  

Tra l ’a l t ro c ’è una cooperat iva “Tracce verdi” ,  che fa anche le 

vis i te guidate s ia in estate che in inverno …  Ma non è sol tanto 

questo! Rendetevi  conto anche di  un’al t ra cosa: che ol t re al la 

masseria fort i f icata ,  le opere di  r iqual i f icazione possono 

anche interessare del le al t re masserie che ci  sono nel l ’agro 

di Palese-Santo Spir i to e che sono già in fase quasi  di  

d istruzione totale.  Se volete possiamo anche fare una 

ver i f ica.  Però ho l ’ impressione che noi  come Municipio nel  
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nostro terr i tor io,  in base a quel la che è la nuova valenza che 

hanno i  Municipi  r ispetto al le vecchie c ircoscr iz ioni ,  non solo 

dovremmo interessarci  ma dovremmo impedire che vengano 

fat t i  degl i  scempi su questo terr i tor io.  E per ul t imo, e chiudo 

con questo, c ’è la Chiesa del l ’Annunziata,  che forse voi  non 

sapete che gl i  scienziat i  che hanno preso la carta e la penna 

e con quel la penna hanno del imitato i l  terr i tor io del la Lama 

Bal ice, purtroppo si  sono diment icat i ,  o l ’hanno fat to apposta, 

di inser i re la Chiesa del l ’Annunziata nel  Parco Lama Bal ice. 

Che signi f ica? Che siccome l ’Ente Parco ha del le possibi l i tà e 

del le potenzial i tà enormi… Ecco perché  Ruggier i  d iceva: “Non 

mi date l ’Assessorato però datemi la presidenza del  Parc o”.  

Per cui  chiaramente vi  d ico che c’è una mia proposta ,  che è 

stata poi  portata al l ’at tenzione del  Consigl io… Ecco perché 

dico che i l  Presidente dovrebbe att ivarsi  af f inchè questa 

proposta di  inser imento di  uno stralc io… Comunque è stato 

ver i f icato che è  possibi le… Del la Chiesa del l ’Annunziata 

al l ’ interno del l ’area che comprende i l  Parco, che è vic ino al la  

Cava Ines e vic ino al la Cava Selp… Questa r ientr i .  Perché 

saranno possibi l i… Io ho fat to l ’a l t ro giorno un incontro 

propr io presso la Chiesa del l ’Annunziata con 60 ragazzi  e 

ragazze che venivano dal l ’Universi tà di  Verona ,  con i  loro 

insegnant i ,  e che sono stat i  ospi tat i  presso la dimora… Forse 

non sapete, però nel la scuola ex Borea c’è una residenza 

alberghiera,  voluta dal la Provincia ovviamente, però a 
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serviz io del la scuola…  Soprattut to le scuole che chiaramente 

fanno r ichiesta.  Per cui  abbiamo ospi tato c irca 80 persone in 

questo per iodo… E siccome venivano dal la facol tà di  

Archi tet tura… Abbiamo fat to questo sopral luogo… Abbiamo 

anche aperto la chiesa e vis i tato la chiesa. Hanno detto:  “È 

straordinar io!  Avete queste bel lezze in questo terr i tor io e non 

le sapete sfrut tare non solo da un punto di  v ista tur ist ico ma 

propr io dal  punto di  v ista archi tet tonico -strut turale”.  Perché è 

una chiesa che al l ’ interno è  bel l iss ima, anche per gl i  af f reschi  

che ha. Per cui  a mio avviso c i  sono due cose da fare: 

inser i re queste poche cose che abbiamo al l ’ interno del  

patr imonio… E non è una fesser ia quel lo che vi  sto dicendo, 

perché è possibi le.  Al l ’ interno del  patr imonio de l  V Municipio 

Palese-Santo Spir i to –  San Pio e Cat ino. Perché se non 

abbiamo noi  facol tà di  poter intervenire ,  dobbiamo fare, 

sempre come facciamo con i l  p iano tr iennale del le opere 

pubbl iche… Ci auspichiamo… Facciamo vot i  acchè… Ci 

auguriamo che qualche cosa possa accadere. Se invece lo 

inser iamo al l ’ interno del  patr imonio  -  ed è possibi le  -  del  

Municipio,  queste opere possiamo benissimo col t ivar le,  come 

si  col t iva un campo, benissimo noi .  Che cosa dico? Io mi 

auspico che i l  Presidente, insieme al l ’Assesso re al  

Patr imonio Brandi ,  che è disponibi le s icuramente ad un 

incontro,  possiamo fare una conferenza di  serviz i .  Però deve 

essere invi tato assolutamente anche l ’Assessore al l ’Ambiente 
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Petruzzel l i .  Perché? Perché qua c’è un al t ro caos. Perché ,  

purtroppo, propr io Vi l la Framarino non è stata inser i ta nel  

concetto del  patr imonio ,  che appart iene a Brandi ,  ma è 

inser i ta nel  concetto del  patr imonio che inser isce i l  parco…  E 

quindi  al la Maugeri .  Ecco perché dico che se noi  vogl iamo  

avere una valenza un po’  più speci f ica,  la possibi l i tà che 

abbiamo in questo momento è fare una conferenza con quest i  

assessori  e dire:  “Noi  abbiamo del le esigenze. I l  nostro 

terr i tor io s i  serve di  queste strut ture e noi  s iamo al  serviz io di  

queste strut ture.  Desider iamo che possano far pa rte di  quel  

piccolo patr imonio del  V Municipio ” .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie!  Passo la 

parola al  consigl iere Cassandra.  

Parla Cassandra (F.I . ) :  Volevo aggiungere a quel lo che ha 

detto i l  consigl iere De Matteo che onestamente io r iesco a 

dare la pr ior i tà assoluta a del le s i tuazioni…  

Alle ore 13.00 esce i l  consigliere Romano (presenti  10) 

Ci sono del le pr ior i tà che secondo me… Anche se tut te le 

opere che sono state segnalate,  scr i t te,  sono sicuramente 

important i .  Io noto che… Per esempio,  dove io ho un’at t iv i tà 

commerciale… Sarebbe in via  Vit tor io Veneto, che considero 

una del le strade più bel le di  Palese… Faccio un esempio: 

solo dieci  g iorni  fa sono stat i  abbattut i  5 -6 alber i .  Alber i  

important i ,  a lber i  bel l iss imi.  E quando ho incontrato a nche dei  

vig i l i  urbani… Mi sono precipi tato perché l i  s tavano 
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abbattendo al  momento.  Hanno detto:  “Quest i  a lber i  sono 

malat i  e quindi  bisogna buttar l i  g iù”.  Io però volevo r icordare 

al  Presidente che ci  sono…  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Mi scusi ,  

consigl iere,  dove sono stat i  abbattut i?  

Parla Cassandra (F.I . ) :  In via Vi t tor io Veneto, propr io 

dal l ’hotel  “La Baia” f ino al  lungomare. A seguire,  verso i l  

lungomare. Gl i  a lber i  sono non solo la bel lezza, l ’ossigeno, 

ma soprattut to,  come dicevo pr ima,  io penso che la parte 

bassa di  v ia Vi t tor io Veneto, quel la che porta al  mare, s ia una 

del le strade più bel le.  Tant ’è vero che r icordo tant i  anni  fa 

che si  chiudeva e s i  facevano del le mostre.  Si  facevano del le 

mostre cul tural i .  Non i  mercat i ,  ma le mostre  cul tural i ,  d i  

art ig ianato e quant ’a l t ro.  Addir i t tura sono stat i  svol t i  dei  

concert i  e quant ’a l t ro.  Ma sto par lando di  tant i  anni  fa.  Una 

vol ta mi sono r ivol to ad un vigi le e ho detto:  “Qui c ’è da fare 

la piantumazione degl i  a lber i…”. Mi ha r isposto: “Fai  prima a 

piantar l i  tu” .  Cosa che io ho fat to.  Però s iccome io non ho i l  

pol l ice verde…  Ci  ho provato,  però gl i  a lber i  che ho piantato 

personalmente, a mie spese, poi  al la f ine sono mort i .  Ol tre 

questo, io penso che bisognerebbe r ivalutare propr io quel la 

parte.  Quel la strada, che è a due corsie,  che è bel l iss ima, 

potrebbe avere un proseguo con un accesso al  famoso 

braccio di  Palese, dove dagl i  anni  settanta non è stato fat to 

nessun t ipo di  lavoro… Io penso che si  potrebbe fare 
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addir i t tura un passeggio… Si pot rebbe r iadattare…  

Onestamente, a parte i  g iardini  pubbl ic i  che sono chiusi  

ancora… A parte quel lo in Piazza Capitaneo. I  palesini  amano 

i l  loro lungomare. A parte la spiagget ta,  che, abbiamo visto ,  è 

stata f in i ta l ’a l t ro giorno, dove c’era i l  r is torante “ Da 

Tommaso”,  che è stata r iqual i f icata,  è stata f inalmente 

sistemata. Però, come diceva i l  consigl iere De Matteo , non 

solo i l  dragaggio ma poter s istemare e mettere in agibi l i tà… 

Anche i l luminare i l  braccio ,  per dare la possibi l i tà agl i  abi tant i  

del  V Municipio… Quindi  non solo ai  palesini… Di poter 

usufruire di  questo. Poi  devo dire che dove c’era i l  r is torante 

“Galeone” c ’è stato un incendio.  Adesso la s i tuazione è 

veramente drammatica. Perché io vedo ogni  giorno, perché io 

vado l ì  a l  mare… C’è gente, dei  ragazzi  che vanno a giocare 

sul la terrazza del  r is torante. Io ho paura che l ì  possa 

succedere veramente una tragedia.  Io credo che ci  vorrebbe 

una maggiore presenza dei  vig i l i  urbani ,  perché c’è una totale 

assenza assoluta del le forze del l ’ordine :  carabin ier i ,  v ig i l i  

urbani e quant ’a l t ro.  Soprattut to che potessero segnalare 

loro… Perché noi  da consigl ier i ,  ma anche lo stesso 

ci t tadino… Sì,  può segnalar lo,  però di  sol i to s iamo abi tuat i  a 

fare le cose dopo, quando succede magari  qualcosa di  grave. 

Grazie!  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie 

consigl iere.  Nessun al t ro deve intervenire? Passo la parola al  
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presidente per la repl ica. Pr ima del la repl ica passo la parola 

al  consigl iere De Stasio.  

Parla De Stasio (P.D.) :  I l  mio intervento è propenso al la  

col laborazione che si  è avuta durante quest i  due giorni  d i  

Commissione che abbiamo avuto. Veramente tut ta la 

Commissione ha lavorato in maniera compatta,  perché per 

arr ivare ad un r isul tato del  genere in due giorni ,  con le fer ie,  

con la gente che era impegnata a divert i rs i… Vogl io 

r iconoscere a noi  tut t i  i l  lavoro che è stato fat to.  Io colgo , e lo 

faccio con spir i to veramente di  acquis iz ione dat i ,   l ’ intervento 

che ha fat to i l  consigl iere De Matteo, perché queste 

informazioni  a me erano sconosciute .  E quindi  di  

conseguenza io apprezzo questo intervento, che può solo 

portarci  ad una valor izzazione del  nostro terr i tor io.  E quindi  

propr io in vi r tù del le sue conoscenze… Adesso andrò anche 

io personalmente ad informarmi.  Io proporrei  d i  fare una 

commissione cong iunta, perché questa r iguarda sia i  lavor i  

pubbl ic i  ma sicuramente anche la cul tura,  perché r ientra no 

anche nel  panorama cul turale Vi l la Framarino e Lama Bal ice. 

E quindi  nel le conoscenze  dei  ragazzi ,  anche per le t radiz ioni  

che dobbiamo trasmettere al le nuove generazioni .  E quindi  io 

colgo l ’occasione per poterci  incontrare in una Commissione 

congiunta,  per fare un piano generale ,  con le convocazioni  di  

tut te le persone inerent i  a l l ’argomento: con gl i  assessori ,  con 

tut te le persone che si  r i t iene opportun e… Per valor izzare 
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ancora di  p iù i l  nostro terr i tor io.  Per non farci  superare da 

nessuno, perché è importante che noi  s iamo i  padroni  del  

nostro terr i tor io e non che gl i  a l t r i  decidano per noi .  Grazie!  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Grazie 

consigl iere.  Passo la parola al  presidente del la Commissione 

Noviel lo per la repl ica e poi  concludiamo.  

Parla Noviello (P.D.) :  Io vorrei  innanzi tut to repl icare al  

consigl iere Cassandra  e poi  vorrei  leggere un brevissimo 

documento, che comunque è stato condiviso  dai  consigl ier i  

del  P.D. e dal  Circolo del  Part i to Democrat ico. Intanto 

r ispondendo al  consigl iere Cassandra…  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  È inerente 

al l ’argomento?  

Parla Noviello (P.D.) :  Sì!  Vorrei  r ispondere al  consigl iere 

Cassandra dicendo che abbiamo f issato degl i  ordini  del  

g iorno r iguardo la quest ione del  Galeone ma anche degl i  

arredi  urbani .  Nel  momento in cui  le i  mi darà un suo contatto,  

magari  possiamo invi tar la,  dato che ha i l  d i r i t to di  

partecipare, al le Commissioni  interessate a quest i  argomenti  

che le i  ha proposto in Consigl io,  dato che abbiamo messo 

al l ’ordine del  giorno… Per esempio in una Commissione 

al l ’ordine del  giorno c’è la quest ione del  Galeone, per la 

messa in s icurezza piut tosto che l ’abbatt imento. Io la invi to a 

partecipare a queste Commissioni  per dare anche un suo 

contr ibuto.  Inol t re in qual i tà di  capogruppo del  Part i to 
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Democrat ico leggo brevissimamente un documento: “ Egregio 

presidente, egregi  consigl ier i  del  V municipio .  I l  Circolo P.D. 

e i  consigl ier i   preso atto de l  notevole e puntuale lavoro 

svol to dal la commissione  competente dei  Lavor i  Pubbl ic i ,  

del lo scarso tempo avuto a disposiz ione dal la stessa anche 

per poter condiv idere con la  c i t tadinanza e con le 

associazioni  eventual i  proposte,  idee e contr ibut i  aggiunt iv i  

e/o migl iorat iv i ,  r i t iene che i l  provvedimento cosi  come 

elaborato dal la commissione possa essere un ott imo punto di  

partenza per la discussione in consigl io.  Sono state elencate 

del le pr ior i tà e degl i  impegni per i l  futuro prossimo e 

immediato per cui  chiediamo massimo impegno del le forze 

pol i t iche di  maggioranza ma anche di  opposiz ione aff inché 

non r imangano solo impegni scr i t t i  sul la carta e  procrast inat i  

d i  anno in anno a danno del  terr i tor io.  Ri teniamo tut tavia che 

un ’altra debba essere labattagl ia p iù grande che tut te le forze 

pol i t iche dovrebbero af frontare uni te e decise ossia quel la  

contro i l  patto di  stabi l i ta interno che  impedisce da un lato 

agl i  ent i  local i  un indebi tamento  sfrenato (cosa buona e 

giusta) ma dal l `a l t ro impedisce, a causa di  mec canismi 

perversi  agl i  ent i  v i r tuosi  ( i l  comune di  bar i  è t ra quest i )  d i  

spendere i l  denaro che ha in cassa. Questo porta ad un  

ral lentamento del la dinamica di  spesa che impedisce agl i  ent i  

d i  appal tare lavor i  in tempi rapidi  d i  pagare le aziende 

immediatamente e creare quel  meccanismo vir tuoso che porta 
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al la creazione di  post i  d i  lavoro (obiet t ivo che non dobbiamo 

mai lasciare in secondo ordine).  Pertanto invi ta i l  consigl io 

municipale a presentare un o.d.g.  in al legato al  parere al  

pp.oo. in cui  s i  invi ta i l  s indaco a fars i  promotore presso tut t i  

i  soggett i  pol i t ic i  che r i terrà opportuno coinvolgere  (ANCI,  

ministero. governo. par lamentar i )  af f inchè questo tema venga 

def in i t ivamente af f rontato e r isol to.  Un governo nazionale che 

lot ta in Europa con caparbietà per chiedere di  a l lentare la 

morsa 

dei  v incol i  europei  non può e non deve r imanere indi f ferente 

anche ad una r ichiesta di  a l lentamento  dei  v incol i  a l la sana 

f inanza degl i  ent i  local i .  Si  invi tano al t resì  anche i  gruppi  

degl i  a l t r i  part i t i  present i  in consigl io municipale a fars i  

portavoce di  ta le o.d.g.  presso i  loro gruppi  comunal i  d i  

r i fer imen to”.  Io gl ie lo consegno e concludo. (****)  Metter lo 

al l ’ordine del  giorno per poter lo votare.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Sotto che forma? 

Consigl ie re,  chiedo scusa… (****)  Lei  oggi  lo ha let to in 

Consigl io,  lo deposi ta agl i  uf f ic i  e sarà poi  oggetto di  

d iscussione per i l  prossimo Consigl io.  Se si  è chiusa la 

discussione, io vorrei  brevemente sol tanto concludere, pr ima 

di  passare al la votazione, nel  sot to l ineare alcuni  degl i  aspett i  

che sono stat i  sol levat i  s ia dal  consigl iere Lomoro, in ordine 

al la scuola pr imaria di  Macchie…  Dove r icordo anch’ io,  f inché 

siamo stat i  in c i rcoscr iz ione, tut to l ’ i ter  r iguardante la scuola 
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di Macchie.  Ovviamente anch’ io non sono a conoscenza e 

sarà mia cura… Ho visto che nel  piano tr iennale manca. Non 

vorrei  s i  fosse accaval lato o che ci  fosse stata una 

diment icanza degl i  uf f ic i  competent i  d i  Bar i .  Sarà mia cura 

tempest ivamente informarmi,  conoscere l ’ i ter ,  

documentandomi su tut ta l ’at t iv i tà che è stata svol ta dal  

Consigl io Circoscr iz ionale negl i  anni  precedent i  e poter le 

dare una r isposta  puntuale.  Perché al  momento non sono in 

grado di  dar le una r isposta sul la scuola pr imaria di  Macchie.  

Per quanto r iguarda tut te le considerazioni  svol te,  anch’ io 

vorrei  r ingraziare tut t i  i  consigl ier i  ma in part icolare la 

Commissione Lavori  Pubbl ic i ,  che ha lavorato alacremente 

per la formazione di  questo bi lancio,  che è abbastanza 

compl icato nel la sua formulazione e che è carente in molt i  

punt i  per quanto r iguarda i l  V Municipio.  È ovvio che , data la 

veloci tà e la di f f icol tà che ha dovuto incontrare la 

Commissione a studiare e ad esaminare i l  p iano tr iennale e i l  

b i lancio,  ovviamente c i  sono sicuramente  -  ma ne prendono 

atto i  consigl ier i  e i l  presidente del la Commissione  -  del le 

lacune. Del le lacune ci  sono e c i  saranno sicuramente dei  

buchi  notevol i ,  che, ovviamente, data la s i tuazione di  

emergenza in cui  c i  s iamo trovat i ,  è comprensibi le e 

cercheremo di  porvi  r imedio.  Quindi  io r ingrazio  i l  presidente 

e i  component i  del la Commissione “Lavori  Pubbl ic i ” ,  del  

centrodestra e del  centrosinistra ,  per l ’ot t imo lavoro svol to,  
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r ipeto,  in condiz ioni  d i f f ic i l iss ime. Ovviamente io prendo 

anche in considerazione gl i  invi t i  r ivol t i … Faccio r i fer imento 

anche al l ’ invi to del  consigl iere Ranier i :  del la possibi l i tà,  

bocciando i l  b i lancio,  di  essere poi  sent i t i… Purtroppo, come 

le dicevo anche nel la seduta precedente, non è possibi le ,  dat i  

i  tempi r istret t i…  In condiz ioni  normal i  lo avremmo 

sicuramente fat to e concordato. Lo avremmo potuto fare ,  

perché i l  Consigl io Comunale s i  r iunisce i l  g iorno 27 propr io 

per i l  b i lancio.  Mi creda , è sol tanto per una quest ione di  

tempo ,  a l t r iment i  l ’avremmo presa in considerazione la sua 

proposta. Ott ime le considerazioni  svo l te dal  consigl iere De 

Matteo, che ha portato a conoscenza di  tut t i  quant i  noi  

s i tuazioni  che non conoscevamo onestamente. Siamo 

al l ’oscuro. Ovviamente del  Parco di  Lama Bal ice… Anche noi  

abbiamo capi to che c’è una certa importanza  se un 

consigl iere ha r inunciato,  suo malgrado, ad un assessorato 

per la delega del  Parco. Per quanto r iguarda Vi l la Framarino 

e Lama Bal ice… Anche la quest ione del la Chiesa 

del l ’Annunziata,  per far la r ientrare nel  Parco… Io raccogl ierei  

l ’ invi to del  v icepresidente De Stasio  d i  convocare… Invi to i  

due president i  d i  Commissione a valutare la possibi l i tà di  una 

Commissione congiunta oppure di  dar vi ta ad una 

Commissione speciale,  v isto che abbiamo la possibi l i tà di  dar 

vi ta ad una Commissione speciale ,  che possa lavorare… E 

sono present i  tut t i  i  d ieci  consigl ier i .  Una Commissione 
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speciale ad hoc propr io per valutare quanto i l lustrato dal  

consigl iere De Matteo, perché effet t ivamente …  Sono 

completamente d’accordo… Le opere…  E abbiamo assist i to 

recentemente anche con la spiaggetta sul  lu ngomare di  

Palese, ex “Da Tommaso”… Un’opera che noi… Ci fa piacere 

tut to c iò che in più viene messo… Però vorremmo essere 

portat i  a conoscenza. Ci  sono i  due  cant ier i… Abbiamo 

sottol ineato anche nel la relazione che ci  sono due cant ier i ,  

quel lo di  Piazza San Francesco e Piazza Eleonora, sospesi .  E 

vediamo un cant iere nuovo… Quel lo del la spiaggetta ex “Da 

Tommaso”,  che viene real izzata in breve tempo. È ovvio che 

non è comprensibi le ,  perché è stato sottol ineato nel la 

relazione che pr ior i tar io è i l  completame nto del le opere in 

i t inere. Quindi  pretendiamo e pretenderemo dal  Comune 

l ’ immediata consegna del  lasci to Garofalo,  la consegna con 

l ’ in iz io del l ’anno scolast ico del le c lassi… Perché c’è stata la 

consegna, era presente i l  consigl iere Lomoro, del le aule su al  

Menhir .  E quindi  chiedere l ’ immediata chiusura dei  lavor i  dei  

cant ier i  in i t inere. Vi  r ingrazio per la discussione. Passiamo 

al la votazione  del  punto numero due: “Approvazione Piano 

tr iennale OO.PP. 2014-2016 e relat ivo elenco annuale 

Comune di  Bar i :  Parere”.   Chi è favorevole al l ’approvazione? 

6 favorevol i  (Di  Lauro, Di  Siena, Lomoro, Noviel lo,  Morett i ,  

De Stasio).  Chi  è contrar io? Nessuno. Chi s i  ast iene? 4 

astenut i  (Sasanel l i ,  De Matteo, Cassandra e Ranier i ) .  
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Votiamo per l ’ immediata eseguibi l i tà.  Ste ssa votazione di  

pr ima.  

Alle ore 13.10 esce i l  consigliere De Matteo  (presenti  9)  
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Punto n.3 (tre) :  

-  Esame ed approvazione del lo schema di  Bi lancio di  

previs ione 2014 -  2016 Comune di  Bar i :  Parere.  

Parla i l  Presidente (Centro Democrat ico) :  È aperta la 

discussione. Qualcuno deve intervenire? Passo la parola al  

consigl iere Ranier i .  

Parla Ranieri  (Movimento polit ico Schittull i ) :  Par lo anche a 

nome del le opposiz ioni .  Abbiamo già espresso … Ci sarà un 

voto contrar io,  ma questo ai  sensi  del l ’ ar t icolo 55 terz’ul t imo 

comma. Perché i l  voto contrar io dà l ’obbl igo al  Comune di  

ascol tare i l  Presidente del  Municipio af f inchè… (****)  Perché 

vi  s iano sta te del le mot ivazioni  negat ive del le  eventual i  

osservazioni  relat ive al  b i lancio.  Di  conseguenza i l  n ostro è 

un voto negat ivo ma è proposi t ivo.  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Chiusa la 

discussione. Passiamo al la votazione. Chi è favorevole al  

punto numero tre:  “Esame ed approvazione del lo schema di  

Bi lancio di  previs ione 2014 -  2016 Comune di  Bar i :  Parere ”?  6 

vot i  favorevol i  (Di  Lauro, Di  Siena, Lomoro, Noviel lo,  Morett i ,  

De Stasio).  Chi  è contrar io? 3 contrar i  (Sasanel l i ,  Cassandra 

e Ranier i ) .  Vot iamo per l ’ immediata eseguibi l i tà.  Stessa 

votazione di  pr ima.   

La seduta si  chiude al le ore 13.45 
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Punto n.1(uno):  

-  Approvazione verbale seduta consi l iare del  25/08/2014 .  

Parla i l  Presidente (Centro Democratico) :  Passiamo a esaminare i l  pr imo 
punto al l 'ordine del  giorno, r iguardante l 'approvazione del  verbale del la seduta 
consi l iare del  25 agosto 2014. Diamo per let to i l  verbale del  25 agosto 2014,  se 
non ci  sono osservazioni  da parte dei  present i ,  possiamo al la votazione  
Chi è favorevole? Al l 'unanimità dei  present i .  



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

 Giovanni Moretti 

 IL DIRIGENTE 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

11/11/2014 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 11/11/2014 

 Il Direttore di Municipio 

Vito Nitti 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 11/11/2014 al 25/11/2014. 

 

          L'incaricato 

 

Bari,  

  

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

   

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 10/2002, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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